

<b>BESCHLUSSVORLAGE</b>  <b>V0524/13</b> öffentlich	Referat	Referat IV
	Amt	Kulturamt
	Kostenstelle (UA)	3000
	Amtsleiter/in	Köhler, Jürgen
	Telefon	3 05-1800
	Telefax	3 05-18 03
E-Mail	kulturreferat@ingolstadt.de	
Datum	01.10.2013	

<b>Gremium</b>	<b>Sitzung am</b>	<b>Beschlussqualität</b>	<b>Abstimmungs- ergebnis</b>
Finanz- und Personalausschuss	17.10.2013	Vorberatung	
Kultur- und Schulausschuss	23.10.2013	Vorberatung	
Stadtrat	24.10.2013	Entscheidung	

**Beratungsgegenstand**

Partnerschaft mit der chinesischen Stadt Foshan  
(Referent: Herr Engert)

**Antrag:**

Dem Abschluss eines Städtepartnerschaftsvertrages zwischen der Stadt Ingolstadt und Foshan wird zugestimmt.

gez.

Gabriel Engert  
Berufsmäßiger Stadtrat

## Finanzielle Auswirkungen:

Entstehen Kosten:  ja  nein

wenn ja,

Einmalige Ausgaben	Mittelverfügbarkeit im laufenden Haushalt	
Jährliche Folgekosten	<input type="checkbox"/> im VWH bei HSt: <input type="checkbox"/> im VMH bei HSt:	Euro:
Objektbezogene Einnahmen (Art und Höhe)	<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag von HSt: von HSt:	Euro:
Zu erwartende Erträge (Art und Höhe)	von HSt:	
	<input type="checkbox"/> Anmeldung zum Haushalt 20	Euro:
<input type="checkbox"/> Die Aufhebung der Haushaltssperre/n in Höhe von                      Euro für die Haushaltsstelle/n (mit Bezeichnung) ist erforderlich, da die Mittel ansonsten nicht ausreichen.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung herangezogenen Haushaltsmittel der Haushaltsstelle (mit Bezeichnung) in Höhe von                      Euro müssen zum Haushalt 20                      wieder angemeldet werden.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung angegebenen Mittel werden für ihren Zweck nicht mehr benötigt.		

## Kurzvortrag:

### Städtepartnerschaftsvertrag mit Foshan

Der Ältestenrat der Stadt Ingolstadt hat in der Sitzung am 12.07.2013 beschlossen, dem Stadtrat die Abschluss einer Städtepartnerschaft mit der chinesischen Stadt Foshan vorzuschlagen.

China ist für Audi seit vielen Jahren einer der wichtigsten Partner bei der Verwirklichung der gesteckten Fertigungsziele des Unternehmens. Gemeinsam mit Volkswagen ist Audi daher bereits seit 2010 am Bau eines neuen Werks des chinesisch-deutschen Gemeinschaftsunternehmens FAW-VW beteiligt. Im September wurde das Werk in Foshan offiziell eröffnet. Ab Ende 2013 sollen dort rund 4000 Beschäftigte jährlich bis zu 300 000 Autos bauen – ein Modell aus der A3-Familie wird dann vom Band rollen.

Aufgrund der intensiven Kontakte von Audi zur Stadt Foshan haben sich in den vergangenen Monaten auch verschiedene Treffen zwischen der Stadt Ingolstadt und der Stadt Foshan ergeben.

Am 12.10.2012 besuchte eine 11köpfige Delegation unter der Leitung des stellvertretenden Bürgermeisters Zifu Li Ingolstadt, um sich einen ersten Eindruck von der Stadt zu verschaffen. Nach einer Stadtführung wurde die Delegation von Bürgermeister Albert Wittmann im Historischen

Sitzungssaal empfangen.

Im November 2012 fand der Gegenbesuch in Foshan statt, bei dem am 7. November eine Absichtserklärung beider Städte eine Partnerschaft einzugehen sowie ein Abkommen über eine Zusammenarbeit zwischen der HaW Ingolstadt und der Hochschule für Wissenschaft und Technik, im englischen Sprachraum auch unter der Bezeichnung Foshan University bekannt, unterzeichnet wurde.

Neben der Foshan University wurde auch die Highschool Nr. 1 in Foshan besichtigt. Zwischenzeitlich hat das Christoph-Scheiner-Gymnasium zugesagt, einen Schüleraustausch mit dieser Schule zu beginnen.

Im April 2013 besuchte eine Delegation der Stadt Foshan unter Leitung der Vizebürgermeisterin Mai Jiehua unsere Stadt. Bei diesem Treffen verdeutlichte die Vertreterin der Stadt Foshan das Interesse am Abschluss eines Städtepartnerschaftsvertrages mit Ingolstadt.

Auch im Bereich des Gesundheitswesens gibt es erste Kontakte für eine Zusammenarbeit. Laut Information des Klinikums wird eine Delegation aus Foshan im Oktober 2013 unser Klinikum besuchen.

Aufgrund der bereits bestehenden Kontakte und in Hinblick auf die intensiven Beziehungen der Audi AG zu Foshan schlagen wir daher gemäß der Anregung des Ältestenrates den Abschluss eines Städtepartnerschaftsvertrages vor. Der Vertrag könnte beim geplanten Besuch einer Delegation der Stadt Ingolstadt Mitte Januar 2014 unter Leitung von Oberbürgermeister Dr. Lehmann unterzeichnet werden. Das Kulturamt wird in Abstimmung mit der Stadt Foshan einen entsprechenden Vertrag vorbereiten.

Foshan ist eine bezirksfreie Stadt in der südchinesischen Provinz Guangdong. Sie liegt im Delta des Perlfusses, nur etwa 20km von Guangdongs Metropole Guangzhou entfernt. Foshan hat rund 1,1 Mio. Einwohner, die Provinz Guangdong rund 7,2 Mio. Einwohner.